PROJET 16

Anx Fédérations affiliées à PAX BOMANA- MIIC et MIBC

Concerne : La préparation de la Commission F.du Congrès Mondial de 1955 sur "LA JE NE DIPLOMEE"

Chers amis.

Les deux Assemblées de PAX ROMANA ont approuvé cette année, avec quelques modifications, le plan que leur propositiont respectivement le Conseil du MIIC et le Comité Directeur du MIEC en vue du Congrès Mondial de 1955, qui doit traiter le thème général : "DE L'UNIVERSITE A LA VIE : LE JEUNE DIPLOME".

Co plan comporte una Commission F : "LA JEUNE DIPLOMME", qui doit átudier le problème de t "Le femme universitaire face au mariage et au călibat! c'est-à-dire les répercussions mutuelles/les études universitaires et de l'avenir professionnel de la femme diplômée d'une part et , de l'autre , l'état de vie (mariage ou célibat) qu'elle choisit ou qu'elle doit, bon gré mal gré, accepter.

Le but de cette Commission du Congrès est donc l'étude d'un aspect du thème général qui soit spécifique aux fermes universitaires. Il est bien entendu que celles-ci doivent participer activement aux travaux des autres Commissions du Congrès, qui traitent des questions intérescant à la fois les hommes et les femmes qui sortent de l'Université. Il est bien estendu également que cette Commission F doive être largement ouverte aux participants, comme aux participantes, du Congrès, car tout ce qui concerne la formation de la femme universitaire et son intégration dans la société, par la vie professionnelle et par son rôle familial, concerne la communauté tout entière, et non les femmes exclusivement. Il est juste cependant que les femmes universitaires se préoccupent plus particulièrement des questions où leur vie se trouve engagée; et c'est pourquoi on s'adresse d'abord à elles : aux fédérations fimulties de PAX ROUSIA et aux medires fominihes des fédérations mixtes, pour qu'elles aident à préparer les travaux de cette Commission.

Comme préparation immédiate de cette section du Congrès Mondial, une rencontre aura lieu en Suisse, probablement en juillet 1955, faisant suite à la Rencontre des Femmes Universitaires de PAX ROMANA organisée cette année à Lausanne par les soins de l'UNIO ACADEMICA CATHOLICA. Cette prochaine Rencontre devra s'attacher, entre autres travaux, à l'étude préparateire du thème de la Commission F du Congrès Mondial sur la base d'une enquête faite dans les différentes fédérations.

Il ne sera peut-être pas possible, en moins d'une année et avec les moyens réduits des fédérations, d'entreprendre une enquête de caractère scientifique. Nous vous demandons cependant instamment de mettre au moins à l'étude le sujet de la Commission; qu'on tâche surtout de se faire une idée objective de la situation qu'elle doit étudier, une idée basée autant que possible sur une sélection représentative des "jeunes diplômées" de son pays (ce serait fausser les perspectives de n'écouter, pas exemple, que celles qui voient dans la vie seulement les "problèmes"!). Pour être utiles, les résultats de cette étude devraient nous parvenir au plus tard pour le ler mai 1955.

Dans le seul but d'aider votre réflexion et de susciter votre propre initiative, nous vous suggérons les questions suivantes pour votre enquête :

1) Les étudiantes font-elles en général un choix conscient entre mariage et cálibat au cours même de leurs études? Si oui, ce choix exe ce-t-il une influence sur leur choix d'une branche professionnelle? Sont-elles détournées de certaines professions, par exemple, par la difficulté qu'il y aura à les exercer après le mariage, par la durée des études nécessaires et le retard conséquent du mariage?

- 2) A quel moment les femmes universitaires se marient-elles le plus souvent? Tout de suite après leurs études? Après quelques années de vie professionnelle?
 Dans ce dernier cas, l'adaptation à la vec du mariage est-elle plus difficile?
- 3) Dans quelles conditions la vie professionnelle peut-elle être pour une femme une vraie vocation? Une aide morale efficace dans le cas du célibat involontaire? La formation de l'étudiante la prépare-t-elle à affronter cette dernière possibilité? Les étudiantes et les joures diplômées catholiques ont-elles sur toutes ces questions une attitude plus positive que les autres?
- 4) Y a-t-il des exemples concrets d'expérience particulière qui pourreient être utiles pour l'orientation des autres?
- 5) Qu'est-ce que la fédération d'universitaires ou d'intellectuels catholiques peut faire pour former, orienter et appuyer la jeune diplômée en ce qui concerne les problèmes spécifiques de son "état de vie"?

A 1*A.I. du MIEC, on a demandé que Par Romana fourmisse un certain matériel de travail pour aider les fédérations dans leur préparation aux travaux de la Commission F du Congrès. En attendant que ceci soit possible, les quelques indications bibliographiques que nous donnons ci-dessous pourront être utiles.

En vous remerciant d'avance de votre collaboration, Bien cordialement,

> (Pour la Commission des Femmes Universitaires de Pax Romana)

Fundação Cuidar o Futuro

Note: Prière d'adresser toute communication au sujet de cette étude à la Commission des Femmes Universitaires de Pax Romana, Case postale 98, Fribourg, Suisse.

Quelques publications utiles

En français : Be célibat involontaire, Numéro spéciale de La vie spirituelle (Paris, Ed. du Cerf, 1950).

D'Eve à Marie, Le destin de la Femme, Numéro spécial de l'Anneau d'Or, mai-août 1954.

Conscience de Féminité, Institut des Hautes Etudes Familiales, 1954.

En anglais: Woman Today, John Fitzsimons, (Sheed and Ward, 1952)
Single Women, Numéro spécial d'Integrity, Sept. 1954.

En allemend : Frauenbildung und Frauenberufe - Edith Stein (Minchen 1951)

En hollandais: De Vrouw, F.Buytendijk (Spectrum, Utrecht-Antwerp, 1952).